



Bruxelles, le 16 juillet 2025

PAC 2028–2034 : la Commission européenne sabre le budget agricole

La Commission européenne vient de dévoiler les grandes lignes du futur cadre financier pluriannuel (CFP) 2028–2034 et une profonde réforme de la politique agricole commune (PAC). Ces annonces confirment les craintes de Jeunes Agriculteurs : la PAC devient une sous-politique, sous dotée financièrement.

Le syndicat Jeunes Agriculteurs conteste fermement cette proposition que nous considérons comme un renoncement historique de la part de l'Union européenne. Inclus dans un fond plus large - avec un règlement et une enveloppe dédiés - le budget de la PAC passe ainsi de 387 milliards à 302 milliards. Alors que notre agriculture est confrontée à des défis climatiques, démographiques et géopolitiques sans précédent, cette baisse est inacceptable ! La Commission brade notre souveraineté agricole et alimentaire. Elle doit immédiatement revoir sa copie !

Au-delà du budget, Jeunes Agriculteurs salue certaines intentions positives portées par cette proposition de réforme. Ainsi, les annonces en faveur de l'installation des jeunes, telles que la création des « starter pack », la majoration des aides surfaciques pour les jeunes agriculteurs sont des signaux positifs en faveur du renouvellement des générations en agriculture. Toutefois, nous regrettons le manque d'ambition budgétaire face au défi du renouvellement des générations en agriculture. Le commissaire semble annoncer une enveloppe dédiée de 6% contre 3% actuellement. Cela reste largement insuffisant au regard des besoins, que nous estimons au minimum à 10% de l'actuel budget. Nous ne flétrirons pas sur ce point !

De même, la volonté de concentrer les aides sur les agriculteurs actifs et productifs est un signal positif. Les annonces en matière de dégressivité et de plafonnement des aides sont des principes

Ensemble, engagés pour des agricultures durables et des territoires vivants
Contact Presse

Etienne Leray | Conseiller relations presse et communication digitale | 07 86 22 90 67 | eleray@jeunes-agriculteurs.fr

Fondé en 1957, [Jeunes Agriculteurs](#) est le seul syndicat professionnel composé exclusivement de jeunes âgés de moins de 38 ans. Apolitique et indépendant, le syndicat représente 50 000 agriculteurs issus de toutes les productions. Répartis en 14 structures régionales et 95 structures départementales, Jeunes Agriculteurs a pour objectifs de défendre les intérêts des jeunes agriculteurs et de favoriser l'accès au métier d'agriculteur pour assurer le renouvellement des générations en agriculture.

COMMUNIQUÉ DE PRESSE



www.jeunes-agriculteurs.fr  @JeunesAgri  Jeunes Agriculteurs Syndicat

intéressants pour que la PAC cesse d'encourager l'agrandissement excessif, mais devront être précisés par des critères en lien avec la productivité. Une dégressivité fondée uniquement sur des montants d'aide surfacique ne répond pas à cet enjeu s'ils sont trop faibles et fixés de façon arbitraire.

Par ailleurs, nous saluons la prise en compte des enjeux climatiques, avec de nouveaux outils pour accompagner l'adaptation des exploitations. Ces propositions résonnent avec l'engagement de JA en faveur de la planification agricole, pour adapter nos fermes et nos filières face au changement climatique.

Ces éléments traduisent une écoute des revendications portées par Jeunes Agriculteurs, en particulier sur la nécessité de rendre la PAC plus accessible, plus juste et plus efficace.

Le syndicat Jeunes Agriculteurs restera force de propositions, pour bâtir une PAC 2028 - 2034 ambitieuse, lisible et à la hauteur des défis de notre génération, et pleinement mobilisé pour obtenir un budget PAC à la hauteur des ambitions affichées. La Commission doit revoir sa copie sans attendre et doter la prochaine PAC de moyens suffisants. Faute de dialogue et de réponse favorable, elle devra faire face à la colère agricole.

Ensemble, engagés pour des agricultures durables et des territoires vivants

Contact Presse

Etienne Leray | Conseiller relations presse et communication digitale | 07 86 22 90 67 | eleray@jeunes-agriculteurs.fr

Fondé en 1957, [Jeunes Agriculteurs](#) est le seul syndicat professionnel composé exclusivement de jeunes âgés de moins de 38 ans. Apolitique et indépendant, le syndicat représente 50 000 agriculteurs issus de toutes les productions. Répartis en 14 structures régionales et 95 structures départementales, Jeunes Agriculteurs a pour objectifs de défendre les intérêts des jeunes agriculteurs et de favoriser l'accès au métier d'agriculteur pour assurer le renouvellement des générations en agriculture.